

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 16 Agosto de 1886.

Año XIV. Núm. 4.073.

Correspondencia de Paris

9 Agosto 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

## LA HERMOSA FATMA

Los parisienses que han ido á las fiestas del Pré Catelan estos últimos dias, han vuelto á ver á esa hermosura de ojos orientales y nariz aguilina, á la sonrisa encendida, misteriosa, y cuya danza, aunque nada lasciva, evoca en una barraca de feria la vision cara á los artistas de la tan seductora como perversa Salomé.

Al lado de ella han visto tambien al coloso violinista obeso, cuya cabeza desaparece bajo un turbante tan extraño y tan burlesco, y que se parece al rey Herodes en la miseria; al lado de este hombre gordo, á la mujer gorda, y el negrito que baila la bambula, y los comparsas tan grotescos, que mezclan los redobles de la *durbouka* árabe á los sonidos del piano. Esto forma la orquesta de Tunez, que tanto llamaba la atencion en la Exposicion de 1878, época en que la bella Fatma no era sino una niña, pero niña que prometia.

Uno de nuestros amigos ha querido averiguar cual es el secreto de esta hermosura, ha querido penetrar en el interior de su vida, y con este objeto se dirigió la otra tarde hácia el *Pré Catelan*, (que costó tanto dinero á nuestro genial é ilustre financiero Salamanca) sea dicho entre paréntesis. Al pasar detrás de la fila de barracas de los saltinbanquis, vino á dar con un cuadro de familia. Una gran carreta cuadrada, verdadera casa ambulante estaba remisada allí, y por la puerta que habian abierto de par en par, para que entrase el aire fresco del bosque de Boulogna, se veia media docena de personas sentadas en la mesa. Reconoció mi amigo al rey Herodes, que se habia quitado el turbante y que con su enorme vientre ocupaba majestuosamente su sitio en la mesa. La bella Fatma, despojada del prestigio de las tablas, conservaba una fisonomía asaz enigmática, y hay que convenir que con su sencillo *peignoir* era tan atractiva como con el traje suntuoso, bordado de lentejuelas que se pone cuando se muestra al público. Mi amigo fué perfectamente recibido. Preguntó lo que habia sido sobre el casamiento de que los periódicos hablaban, y todos echaron á reir.—Cincuenta veces ya han casado á Fatma sin consultarla, contestó la madre. Ella no piensa en eso. Despues de las fiestas del Pré, iremos á trabajar á Asnieres, y de allí iremos á recorrer la Francia. La hermosa Fatma dijo entonces:—«Nada de lo que se dice sobre mi boda es cierto, y además le diré que soy judía y que nunca me casaré sino con un hombre de mi religion».—El rey Herodes contó la vida de él y de su familia, llena de aventuras interesantes. Los primeros años de sus excursiones no fueron muy brillantes, pero poco á poco Fatma se hizo mujer, su hermosura se reveló y la lluvia de dinero caia como un maná. Despues de haber bailado á los nueve años en Argel delante de Napoleon III, siendo el padre de Fatma director de orquesta, tuvieron despues dias notables. La visita de Gambetta, la de M. Floquet; ovaciones en el teatro de Burdeos, una presentacion á la

reina Isabel, en el palacio de Castilla, otra en casa de Victor Hugo.

Fatma al saludar á Victor Hugo, quiso besarle la mano, á la moda oriental, pero el poeta, que solia poner en sus galanterias la hipérbole oriental, la levantó vivamente y besándola en la frente la dijo: «en este país, el génio no es nada ante la belleza.»—El pintor Benjamin Constant hizo venir Fatma á su *atelier*, y resultó la famosa Salomé del artista.

Varios teatros de Paris y de Londres le han ofrecido 5,000 francos por mes y ha rehusado. Tambien ha rehusado partidos brillantes, por no abandonar á sus padres, que realizan buen año, mal año, más de 20,000 francos de beneficio, lo cual es de considerar. Fatma brilla, es admirada, y se embriaga durante sus representaciones con los murmullos de admiracion del público que la contempla, sintiéndose más enorgullecida de las alabanzas de las mujeres que de las de los hombres; y lo demás del tiempo, solo es una niña de 17 años, sencilla, modesta y muy vigilada por sus padres. Cendrillon vuelta á su cocina al salir del baile deslumbrador.

## POR TENER UN HIJO!

Los amigos R... y F... se casaron el mismo dia; las dos esposas eran jóvenes y graciosas, los dos maridos buenos mozos y apasionados amantes.—Al cabo de dos años R... se encontró padre de dos niños, mientras que F... esperaba aún su primogénito. El marido sin hijos estaba muy aflijido y le decia á R...:

—Por qué no seré yo tan feliz como tú? No lo comprendo. Tenemos la misma edad, llevamos la misma vida, amo á mi mujer tanto como tu puedes amar á la tuya, nos casamos el mismo dia: debia pues, ser padre al mismo tiempo que tú.

—Si tu quieres, le contestó su amigo, podrás serlo tambien.

—¿Cómo?—Es bien sencillo. Ahora que hace un tiempo delicioso en Paris, propones á tu mujer un viaje de placer. Ella acepta: partís por de pronto á Fontainebleau, á Rambouillet. Salís á pasear por las mañanas; es el tiempo en que los árboles tienen flores, en que las aves hacen su nido: todo se engalana, todo canta al rededor de vosotros: en el espacio se oyen melodías que hacen soñar despierto, el aire está cargado de perfumes que embriagan los sentidos. Estais solos, cruzais arroyuelos y estrechos senderos agarrados de la mano: os introducís en esos espesos bosques en donde se tienen tantas confianzas que hacer, tantas cosas dulces que recordar. Pasa así el tiempo: el paseo abre el apetito: llevas á tu mujer al jardin, y bajo un pabellon de flores almorzais; y de esta manera pasais un mes. Volveis á Paris. Haces oír á la mujer en la ópera las melodías más apasionadas de los Hugonotes, de la Favorita, de Fausto. El baile voluptuoso de estas óperas no estará demás. Despues visitais Italia, Suiza, la bella España, sin olvidar Andalucía, Sevilla, Cadiz, Granada. Tengo necesidad de decirte, querido, toda la turbacion que estos placeres multiplicados producirán poco á poco en el corazon y en los sentidos de tu mujer.—Pero, se me olvidaba, no dejes de visitar

Málaga y Barcelona tambien.—Ahora ya comprenderás que una temporada de tal manera empezada debe concluir lo mismo. Que tu esposa encuentre en tu casa á la vuelta el reposo de que tendrá necesidad despues de tantas emociones. Es necesario que su dormitorio esté perfumado, que haya pájaros, que haya flores por todos lados, fuego en la chimenea, cortinas blancas en la cama; una lámpara de alabastro repartirá por la habitacion una claridad misteriosa.

Tu mujer se creará trasportada á la noche de su boda; y turbada se ruborizará como el primer dia; se desnudará lentamente, se acostará sin atreverse á levantar los ojos, y....

—¿Qué?

—Entonces.... vienes á buscarme.

## PENSAMIENTOS CANICULARES

Beber es lo primero que hacemos, despues de llorar al venir al mundo. *La vida debe pasarse á tragos*, dijo un contemporáneo de Epaminondas, y dijo una verdad, pues la naturaleza justifica esta opinion.

Los vegetales necesitan para vivir, *beber* del agua que en sus maternales entrañas encierra la tierra. La industriosa abeja *bebe* de las flores el caliz precioso con que fabrica la miel y la cera.—La lluvia es el resultado de una *bebida*. Hasta la ciencia de Arago y de Pasteur se *bebe* en los buenos libros.

Y yo necesito *beber* para no pensar en las bajezas, en las ingratitudes, en las injusticias de mis semejantes.

Para calmar los pesares del alma, el mejor medio es ahogarlos.... bebiendo.... porque nadie se ahoga en seco.

La naturaleza, cuanto existe, vive porque *bebe*. Esta es una verdad bebida en los anales de la ciencia.

Pues, señor, bebamos!—Mozo? trae Manzanilla!

## HUMORADAS

*En la Puerta del Sol*.—Caballero, podría V. indicarme una fonda de dos pesetas el cubierto?

—Sí señor, con mucho gusto; no tiene V. más que doblar la esquina, y la primera casa á mano derecha.

—Muchas gracias; y... podría V. decirme donde encontraría las dos pesetas?

*Se habla inglés, francés, alemán* dice una muestra de un hotel de Madrid. Entra un inglés y pregunta en chapurrado:

—I say! quien es el que habla inglés aquí?

—Pues quien ha de ser, responde el dueño; los viajeros!

A un marido se le escapó la mujer, y muy afligido, le decia á un amigo:

—Lo que mas siento es no saber si me ha dejado por el motivo que yo supongo ó por otro.

El amigo: Te ha dejado por otro, no lo dudes.

Llega un forastero á la quinta de unos

amigos que viven en el campo.

La doncella le enseña su cuarto y le dice:

—A cualquiera hora del dia ó de la noche que V. necesite de mí, no tiene más que llamarme!—M. R. R.

## APUNTES HISTÓRICOS

El descubrimiento de la célebre porcelana de Sajonia fué debida fortuitamente á la credulidad de Augusto el Fuerte doctor de Sajonia, elegido rey de Polonia en 1712.—Este príncipe supo que un mozo boticario llamado Bottinger, dotado de un gran talento como químico experimentador, habia compuesto una tintura que él se glorificaba de poder transformar en oro. Augusto quiso explotar en provecho suyo el pretendido descubrimiento, y á este efecto mandó encerrar á Bottinger en la fortaleza de Konigstein, en donde pusieron á su disposicion un laboratorio completo. El desdichado no consiguió transformar su tintura en oro; pero prosiguiendo sus experimentos descubrió la porcelana Meissen, que se ha hecho célebre bajo el nombre de porcelana de Sajonia. Augusto agradecido, devolvió la libertad á Bottinger y le regaló una sortija con su retrato.

Un gran señor de talento más que mediano se presentó á la Academia Francesa. Todo el mundo estaba cortado, mal dispuesto; el director M. Patin, al abrir la sesion, tomó la palabra y comenzó su discurso con este apólogo:

«Señores, un griego de la antigüedad tenía una lira admirable, se rompió una cuerda, y en vez de reemplazarla con otra cuerda de tripa, hizo poner una de plata; y qué sucedió? que la lira con su cuerda de plata perdió su armonía.»

Un angel ha dicho: «El triunfo de la razon es de vivir bien con los que no la tienen.»

El marqués de\*\*\* conocido en Paris por lo tramposo que es, y que naturalmente no devuelve nunca el dinero que le prestan, fué á buscar dias pasados el famoso banquero Samuel Z que no conocia sino de vista. Despues de los primeros saludos, le dijo:—Voy á sorprenderle á V., caballero; me llamo el marqués de\*\*\*, no le conozco á V. y vengo á pedirle prestado quinientos lonises.—Voy á sorprenderle á V. más todavia, respondió el banquero; le conozco á V. y voy á prestárselos.

Nada es más bajo como demostrarse altanero y malévolo con quien se humilla.

La belleza fascina, el talento atrae; solo la bondad inspira cariño y fidelidad.

El hombre injusto y que no piensa más que en sí, no puede ser feliz.

La felicidad consiste en hacer la de los demás.

La amarguras y la desgracia desenvuelven y fortalecen los sentimientos de rectitud y de bondad. Las penas son los medios más seguros para poner en el buen camino al que se extravió inconscientemente.

Examina al malévolo antes de juzgar al desgraciado.

¿Que se necesita para ser indulgente?— Un poco de buen sentido y una gota de compasion en el corazon.

Las malas acciones de los hombres se graban sobre el metal, y las buenas sobre la arena.

### La antigüedad y la eleccion en los ascensos militares (1)

(Conclusion)

De cuantos escritores de obras militares son generalmente conocidos, no hay uno, que yo sepa, que haya resuelto el difícilísimo problema de los ascensos. Todos se limitan á formar juicios y establecer comparaciones entre la antigüedad y la eleccion, lamentándose de que la imperfeccion humana reduzca á quimeras las sublimes teorías del sistema de eleccion. Solo un escritor concienzudo y de gran talento fija algunas bases acerca de esta cuestion, en lo que se refiere á las armas generales, un jóven capitán de ingenieros que citaré más adelante.

Entiendo que la palabra reforma, expresa la necesidad de mejoras que estimula á los espíritus hácia instituciones más perfectas; y creo consista en proporcionar á un país medios ordenados con calma y sabiduría para que puedan realizarse en las instituciones y en las leyes, todas las innovaciones útiles y generalmente aceptadas por la opinion.

Pero cuando el nuevo arreglo que se hace en alguna cosa, sin responder á ningún fin, se aplica á instituciones que descansan en bases sólidamente establecidas, nada defectuosas por cierto, y que nos dan por fundamento de su modo de ser, las pruebas más ostensibles de utilidad en todos sus mecanismos, solo se conseguirá introducir en aquellas, graves perturbaciones, y por último que se aniquilen y perezcan.

Me ocurren estas observaciones, amigo mio, porque se trata como V. no ignorará de cambiar la constitucion de los cuerpos de estado mayor, ingenieros y artillería, haciendo que sus empleos de escala terminen en el de coronel. Se desea organizarlos convenientemente con arreglo á las necesidades de la época, y aplicarles el principio de eleccion. No necesito estenderme en consideraciones para demostrar á V. la inutilidad de semejantes innovaciones. Lo que acerca de este punto he manifestado anteriormente habrá de escusarme de entrar en mayores detalles para combatir aquel sistema origen de infinitos abusos, disgustos y lamentos.

En el momento que la antigüedad deje de ser un título exclusivo para el ascenso en los institutos expresados, faltando esta base el edificio científico-militar se desploma, los cuerpos especiales caerán bajo el peso de sus ruinas, y el error florecerá únicamente entre la espinosa perspectiva que ofrezca á la vista del hombre meditador. ¡Bellísima invencion, debida á la sublime ilustracion de nuestros dias! ¡Pobre Nación! ¡Pobre Ejército!

Recomiendo á V. la lectura de un escrito notabilísimo del general de artillería Sr. Reina publicado en la entrega 4.<sup>a</sup> del memorial de dicho cuerpo, correspondiente al presente año, con el epígrafe «Ley de Ascensos». Sostiene como es consiguiendo el sistema de ascenso por rigurosa antigüedad, demostrando de un modo evidente, con la realidad y con los hechos, los esce-

lentes resultados que produce dicho sistema. Aseguro á V. que las respetables y elocuentes palabras de tan ilustre militar, me entusiasman. ¡Qué talento, que erudicion la del general! ¡Cómo siente la verdad, y la hace sentir! Será ciego quien no vea que aquel escrito está inspirado por el deseo ingénuo y fervoroso del Hen, por la emocion elevada y pura de lo justo, por una lealtad franca, decidida y valiente, que debe poner un candado en la boca de todos los partidarios de la eleccion. El segundo punto queda perfectamente resuelto. Si hay alguno que necesite pruebas, coja el memorial, abra los ojos y saldrá de dudas. Me refiero á los que consideran el sistema de antigüedad, esencialmente retrógrado. En este desdichado país suele convertirse el progreso en regreso.

El ilustrado comandante de ejército, capitán de ingenieros D. Carlos Banús en la segunda parte de su obra «Estudios de Arte é Historia Militar» al ocuparse de los ascensos por antigüedad, dice: «Resulta, pues, que no siendo aplicables á los cuerpos facultativos los inconvenientes del ascenso por antigüedad, y produciendo solo ventaja á la corporacion, creemos debe conservarse tanto más cuanto el sistema de ascenso por eleccion presenta al aplicarlo, dudas é inconvenientes difíciles de vencer, dada la variedad de servicios que tienen á cargo y la casi imposibilidad de establecer cuál es el más importante. Entre un oficial de ingenieros que reconoce una brecha con grave riesgo de su vida, y el que construye un puente bajo el fuego enemigo ¿á quién se dará la preferencia?»

El capitán Banús, reflexivo, meditador, con su buen talento y penetracion reconoce que el principio exclusivo de la antigüedad, se impone por sí mismo en los cuerpos facultativos y vista la diversidad de servicios que puede confiarse á un subalterno ó jefe, aplicar la eleccion es injusto y quimérico por la imposibilidad de clasificar.

Si la equidad, la buena fé y recto juicio de los hombres fuesen tales que les permitiese formar conceptos ciertos, fundados y justos, nada mejor que el ascenso por eleccion aplicado á las armas generales, entonces me conformaría del todo, no solo con el sistema mixto, sino con el exclusivo y absoluto de conferir únicamente los empleos al saber y al mérito, pero desgraciadamente no hay medio de que así se verifique, ni ahora, ni nunca, ya que la justicia absoluta no puede existir en la tierra, y por esto precisamente defenderé siempre el principio de antigüedad, que siendo el que menos inconvenientes ofrece en la práctica, deliera hacerse extensivo á la infantería y caballería, adoptando la misma organizacion de los cuerpos especiales, sin que se dé ascenso alguno más que por rigurosa antigüedad, único sistema capaz de mantener la moralidad y el compañerismo en los cuerpos é institutos, y casi me atrevo á decir que es el solo apto para producir grandes talentos, oficiales estudiosos y generales entendidos. Los ascensos por eleccion no producen mayor suma de talentos y capacidades que los ascensos por antigüedad. Es completamente falso.

En tiempo de guerra, se conciben los ascensos por eleccion; en campaña, en los hechos de armas, es donde los oficiales superiores tienen medios de apreciar las buenas ó malas cualidades de sus subordinados, y á ellas y no á la antigüedad deben sujetarse para los ascensos, siempre que estén justificadas las acciones y hechos de los oficiales y se consideren que merecen premio y distincion. En el seno de la paz y

tranquilidad, querer juzgar la aptitud para la guerra es un sueño. No así en el campo de batalla; la realidad es el mando, la tropa, las disposiciones acertadas para vencer al enemigo, y la vista de todos, para juzgar los actos, contemplando el resultado.

En tiempos tranquilos el efecto de la eleccion no puede mejorar de ningún modo la masa de ilustracion del ejército, es una ocasion constante de abuso para el poder, y de usurpacion para la intriga; y lo que es aun peor un elemento de descontento y discordia, que sin proporcionar ventaja alguna, afloja los lazos de union del ejército y relaja su moralidad, dando lugar á que nuestros hombres políticos lo conviertan en uno de los elementos más activos de la revolucion.

Aquí concluye la epístola que tiene dimensiones de verdadero proceso, rogándole me dispense las imperfecciones de estas ideas trasladadas al papel en ratos de ocio. Saluda á V. afectuosamente su buen amigo S. S.

Q. B. S. M.

Hermenejildo de la Escala y Cerrada.  
Castillo 2 Agosto 1886.

### Gacetilla

Con el brillo y esplendor que de antiguo tiene acreditados, la parroquia de Sta. Maria celebró ayer la fiesta su excelsa Titular la Sma. Virgen en el misterio de su Asuncion.

Al anochecer del sábado, se cantaron solemnes Completas, trasladándose despues procesionalmente desde la propia capilla al decorativo estrado que al efecto suele colocarse frente al altar mayor, la hermosa imagen de Ntra. Sra. en su dichoso tránsito.

A las siete de la mañana de ayer, se celebró misa de comunión general, que fué muy concurrida, y á las diez se cantó la Mayor á cuarteto y coro, ocupando la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. Rector de Nuestra Sra. del Cármen.

Por la tarde cantadas visperas con todas solemnidad, se organizó la anunciada procesion, que fué, como siempre, muy lucida. Asistieron las cruces de las tres parroquias y las respectivas escolanías y varias asociaciones piadosas, entre ellas la Congregacion del Pálio, cuyos individuos, que iban de frac, daban la guardia de honor á la excelsa Virgen. Durante la carrera alternaban las bellas estrofas del *Ave maris sella* con los armoniosos acordes de la música del Regimiento de Filipinas. De regreso que estuvo la piadosa comitiva; el Sr. Cura-Ecónomo de la propia parroquia, bendijo al pueblo con la Sagrada Reliquia que se dió luego á besar á los fieles.

Estos dias continua celebrándose el devoto Octavario, con misa solemne por la mañana y un piadoso ejercicio con sermon al anochecer.

El próximo domingo la aldea de S. Clemente celebrará su anual fiesta consistiendo en baile público en el *plá* la noche del sábado: funci. religiosa en la iglesia parroquial por la mañana, carreras de caballerías á las 4 y media de la tarde en el *Cos* de dicha aldea consistiendo los premios en cucharas de plata de valor de 5 pesetas para los pollinos y burros; de 7.50 pesetas para mulos y potros; y de 10 pesetas para los caballos. Además habrá una corrida extraordinaria de mulos cuyo premio será de una cuchara de plata de valor de 10 ptas.

Se encuentra en esta Ciudad desde ayer nuestro amigo D. Juan Trémol y Paner quien tomará posesion mañana del cargo de Delegado del Gobierno en esta Ciudad para el que ha sido nombrado.

Ha salido del Ferrol para Vigo y Lisboa la Escuadra de Instruccion.

Ha sido nombrado celador del Lazareto súbico de este puerto D. José Font.

En la tarde de ayer fondeó en el Lazareto para purgar cuarentena el vapor inglés *Wicenne* que fué despedido de Cartagena por proceder de Venecia.

Concurridísimo se vió en la tarde de ayer el paseo de Isabel II, despues de terminada la procesion viéndose obligada la gente á retirarse debido á la tempestad de truenos y relampagos que se desencadenó y que duró hasta hora avanzada de la noche.

Numeroso gentío acudió en la tarde del sábado á los paseos y miradores que dán al puerto así como en el muelle, para presenciar la salida del vapor *Menorca* la que no tuvo lugar hasta las ocho y media de la noche.

El dia cinco de Setiembre próximo deben tener lugar las elecciones de Diputados provinciales. En esta isla segun noticias que tenemos por fidedignas los monárquicos votarán dos candidatos y los repúblicanos otros dos.

El lunes 23 del actual llegará á Palma un delegado del Excelentísimo é Ilmo. señor D. Jacinto Maria Cervera, Obispo preconizado de Mallorca y el correo siguiente lo efectuará S. E. I., no tomando posesion de su elevado cargo hasta algunos dias despues de su llegada.

En Palma, trátase de constituir una sociedad por los aficionados al arte del toreo, con el objeto de dar algunas novilladas en aquella Plaza de Toros.

Como quien dice un conservatorio, para rendir tributo al arte.

Sabe las «Noticias» que sus amigos de Manacor han dirigido una expresiva felicitacion al Excmo. Sr. Conde de Sallent; por el último discurso pronunciado en el Congreso de los Diputados, y del que tienen conocimiento nuestros lectores.

Del puerto de Barcelona quedan anunciadas para el 21 del actual el vapor «Provençe» en direccion á Montevideo y Buenos Aires.

Para Manila el 1.<sup>o</sup> de Setiembre el vapor-correo «Santo Domingo.»

Circulan en Málaga algunos duros falsos con el cuño de 1883. Se distinguen de los legítimos en su peso que es mayor, en el cordoncillo que es mas basto, y en que presentan en el escudo del anverso varios irregularidades.

Ha llegado recientemente á Palma, el Sr. Conde de Orgaz, con objeto de pasar una temporada al lado de la familia y parientes que tiene en Mallorca.

Mañana á la hora de costumbre saldrá directamente para Argel el vapor «Nuevo Mahonés».

La sociedad casino «El Isleño» tiene ya contratada la compañía de zarzuela que debe actuar en la misma durante la próxima temporada.

(1) Véase el número del viénes último.

Con motivo de haber sido ayer el día designado para la apertura de la caza, se han visto hoy en el mercado varias piezas de ella muertas, que se vendían á muy buen precio.

Se lee en «La Publicidad»:

«Parece que el dignísimo señor Gobernador civil de esta provincia ha dispuesto que se depositen en el Banco de Barcelona diez mil y pico de reales procedentes del ramo de higiene, hasta que dé á conocer las cantidades recaudadas y las causas de la reforma que viene estudiando y que piensa llevar á efecto en dicho ramo, uno de los días de este mes.»

Comenzó el gobernador de Sevilla por hacer aparecer los fondos recaudados por este ramo en aquella provincia; síguete ahora el de Barcelona: á ver si se generaliza tan patriótica disposición.

El Congreso pedagógico reunido en Valencia durante las ferias, ha terminado sus tareas, despues de celebrar cuatro interesantísimas sesiones, en las cuales se han discutido con gran elevacion y verdadero sentido práctico importantísimos problemas relacionados con la primera enseñanza.

En la última sesion celebrada, se votaron las conclusiones que se desprendían de los temas discutidos, que fueron aprobadas por unanimidad.

Entre aquellas figuran las que declaran que en las escuelas elementales de niñas debe reformarse la enseñanza de labores, descartando todo trabajo penoso y toda habilidad que no sea de utilidad reconocida, así como que debe desterrarse el sistema de aprender solo definiciones en los diversos ramos de la instruccion, adoptándose un método mas racional, que permita á las niñas una verdadera asimilacion de conocimientos claros y de aplicacion, agregándose á las materias de la instruccion primaria de las niñas nociones de higiene, fisiología y pedagogia, para que las que luego deben ser madres de familia tengan conciencia de la educacion de sus hijos.

Se declaró tambien el Congreso en pro de la reforma de las juntas de primera enseñanza, dando participacion en ellas al magisterio; por el establecimiento de escuelas de primera educacion que sustituyan á las de diversas clases que existen en la actualidad; por las reformas de los reglamentos de las escuelas públicas en sentido educativo; por el fomento de los Congresos pedagógicos y las conferencias públicas sobre puntos de educacion; por la ampliacion del período obligatorio de la asistencia de los niños á las escuelas hasta la edad de doce años; por el establecimiento de ejercicios de gimnasia de sala en las escuelas, así como del de nociones de música y conferencias familiares que alternen con las demás enseñanzas.

En el Congreso pedagógico valenciano se ha puesto de manifiesto una vez más que el magisterio español es digno de la elevada mision que le está confiada, y que si no obtiene de sus desvelos todo el resultado que podria esperarse, no es suya la culpa, sino de la deficiencia de nuestra organizacion administrativa, que más parece dispuesta para contrariar que no para auxiliar los esfuerzos del profesorado.

*Interesante al comercio.*— Por considerarla de interés para el comercio, reproducimos la parte util de la circular que la direccion del ramo ha dirigido á los administradores de aduanas, relacionada con la reciente ley que autoriza al gobierno para prorrogar los tratados de comercio vi-

gentes y para conceder á Inglaterra el tratado de nacion mas favorecida. Dice así:

«Ninguna innovacion deberán hacer las aduanas respecto del despacho de las mercancías y buques procedentes de las naciones ligadas con España en virtud de tratados de comercio y navegacion anteriores á la fecha de la ley de 2 del corriente, hasta que reciban órdenes relativas á la aplicacion de dichos tratados.»

En cuanto á las mercancías procedentes del reino unido de la Gran Bretaña é Irlanda y de sus colonias y posesiones de Ultramar, se les aplicarán los beneficios de la segunda columna del arancel vigente y todos los que resultan de las cláusulas y tarifas anejas de los tratados que hoy existen en las mismas condiciones, y con iguales requisitos con que se aplican á las naciones convenidas, á contar desde el día 15 del corriente.

Las mercancías inglesas que se encuentren en los depósitos, y las que habiéndose destinado el consumo estén pendientes de reconocimiento y aforo el expresado día 15 de corriente mes, gozarán tambien de los beneficios del tratado, y si para otorgárselos fuera necesario llenar algun requisito que no se hubiera cumplido, queda V... facultado para conceder á los importadores el plazo prudencial que estime suficiente para que aquellos puedan optar á los beneficios mencionados.

Sírvase V... acusar el recibo de esta circular y esponer cualquier duda que le ofrezca su aplicacion, á fin de que por motivo alguno se demore el despacho de las mercancías.»

Por una apuesta de duros 100 cruzada entre dos miembros del «New York Athletic Club», el profesor de natacion Gustave Sundstrom se comprometió á ir nadando desde Governor's Island, de este puerto, hasta «High Bridge» en el rio Harlem, recorriendo estas 16 millas en cuatro horas.

El 29 de Julio último acometió su propósito y salió airoso de él. Al pasar un vapor de Hamilton Ferry por delante de la precitada isla, poco despues de las dos de la tarde, Sundstrom que iba en él vestido como un pobre jornalero, se lanzó al agua con gran consternacion de los que ignoraban su identidad y su objeto.

Al poco rato se le vió á la superficie del agua nadando vigorosamente y sin otra pieza de ropa que unos calzoncillos de baño. Para mejor desliarse en el agua habiase untado el cuerpo con aceite de marsopla. Desgraciadamente para él, la oleaginosa sustancia, en la parte que cubria el rostro, se derritió con el calor del sol, introduciéndosele en los ojos y obligándole á detenerse por un rato para limpiarse. A pesar de los obstáculos, Sundstrom cumplió su propósito, llegando á la meta á las seis y ocho minutos de la tarde.

El Ministerio de Fomento ha publicado un Real decreto, por el que manda que las diputaciones y ayuntamientos que no hayan formado y sometido á dicho Ministerio los planos de las carreteras y obras que son de su cargo, lo hagan inmediatamente. Y para que pueda darse el conveniente desarrollo á las obras incluidas en los planos aprobados, el real decreto excita á dichas corporaciones para que consignen en sus presupuestos anuales las mayores sumas posibles con destino á obras públicas.

Según la ley sancionada por S. M. la Reina, quedan relevados de multa y del pago del 6 por 100 de demora, todos los actos y contratos sujetos al impuesto de derechos reales que se presenten á la liquidacion en los registros de la Propiedad y en las Delegaciones de Hacienda, antes del 1.º de noviembre próximo. Este beneficio, que alcanza á millares de familias, sólo podrá obtenerse en los meses de agosto, setiembre

y octubre. Así es que debemos recordar á los propietarios y contribuyentes que hagan uso de esa facultad; que tanto les interesa.

Dice «El Imparcial»:

«Grandísima consternacion ha producido en la marina de cabotage la circular que se ha pasado á todas las autoridades de marina del litoral mandando que todo buque mayor de 100 toneladas, y los que vayan destinados al extranjero ó á otro departamento han de llevar embarcado un piloto encargado de la derrota.»

A los patrones que llevan cuarenta años de dirigir sus embarcaciones les parece el mayor suplicio verse obligados á resignar el el mando en manos de un piloto de veinte años recién salido de las clases.

Mientras por otra parte resulta que para ir, por ejemplo, de Fuenterrabia á San Juan de Luz, puertos que están á la vista, habrá que embarcar piloto y pagarle un salario que no vale, la mayor parte de las veces, ni el barco que hace la travesía, ni el cargamento que lleva.

La cosa vale la pena de fijar la atencion».

La «Gaceta» ha publicado la ley fijando las fuerzas permanentes del ejército en la siguiente forma: En la Península se compondrá de 99,784 hombres; en Cuba, de 19,858; en Puerto-Rico, de 3,160, y en las Filipinas, de 8,753.

Se encuentra en Málaga un célebre autor francés que se propone escribir un libro de costumbres españolas; y á fin de no incurrir en los defectos de muchos de sus compatriotas, estudia sobre el terreno dichas costumbres y consulta á personas competentes.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 14.—7:45 n.

Ha ocurrido un gran incendio en los muelles de la estacion del Norte en donde existia petróleo y bultos pendientes de despacho.

Coméntase mucho la conferencia celebrada por los Sres. Sagasta y Becerra.

Madrid 14.—10 15 n

Los daños causados por el incendio de los muelles ocurrido en la estacion del Norte se calculan en diez y seis mil duros.

Ha estallado una revolución en la República de Santo Domingo.

Los partidarios de Mr. Ferry preparan batallas parlamentarias para cuando se abran las Cámaras francesas, y esperan la formacion de un Ministerio presidido por aquél.

Madrid 14.—10:25 n.

Apesar de que el periódico «La Correspondencia» dice que no está en Barcelona el brigadier Mariné, créese que sí.

El periódico «El Correo» dice que los carabineros de la frontera de Cataluña han detenido emisarios de Ruiz Zorrilla sorprendiéndoles cartas.

Madrid 15.—11 m.

Continúa hablándose de la detencion de algunos emigrados en la frontera con cartas de Ruiz Zorrilla.

Vuelve á hablarse del relevo del general Riquelme capitán general de Cataluña.

Madrid 15.—12:15 t.

El periódico «El Globo» publica una revista europea firmada por el Sr. Castelar, anunciando que Rusia, Italia y Alemania prorrogarán la

alianza de paz que pactaron por ocho años despues de la guerra franco-prusiana.

Madrid 15.—7 n.

Continúa ignorándose el paradero del brigadier Mariné siendo inexacto se piense en el relevo del general Riquelme.

Se ha sometido á un arbitraje la cuestion de limites entre Bolivia y Perú.

Palma 15.—8 m.

Llegados á las siete. Tiempo regular. Viage animado estando contentos los pasajeros.

Madrid 15.—8:45 n

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se han despachado varios expedientes siendo los acuerdos tomados de escasa importancia, habiéndose ocupado incidentalmente de las dehesas boyales y de la estincion de la langosta.

Se ha concedido la Gran Cruz de Carlos III al Presidente del Consejo noruego y la de Isabel la Católica al Jefe del Arsenal de Iborten—ria de Cristianía—donde tuvo lugar la recomposicion de la fragata de guerra española «Blanca».

Palma 16. 9 m.

Ayer tarde se verificó la anunciada corrida de toros. La plaza se hallaba completamente llena de gente. La corrida fué de las mejores verificadas en la presente temporada, habiendo sido los toros poco bravos. Mazzantini estuvo feliz en tres de los cornudos y mediano en los restantes. Hubo diez caballos muertos. La música mahonesa estuvo tocando durante la funcion con gran aplauso del público.

A la hora de itinerario saldrá de Palma el vapor «Menorca» con los expedicionarios.

Palma 16.—9:20 m.

Un horroroso incendio ha ocurrido esta madrugada en la fabrica de aserrar maderas de la calle de Bobians. Las pérdidas son considerables pues han quedado únicamente las paredes exteriores del edificio. Se atribuye á un descuido completo.

Madrid 16.—9:45 m.

Dícese que el Ministro de Hacienda Sr. Puigserver admitirá los documentos que se refieran á expedientes instruidos referentes á dehesas.

«El imparcial» insiste en que hay agitacion en la frontera.

Madrid 16.—10 9 m

A la manifestacion obrera que tuvo lugar ayer en Bruselas pidiendo el sufragio universal asistieron diez y seis mil personas y algunas banderas rojas dándose algunos vivas á la republica, disolviéndose pacíficamente los manifestantes.

Alayor 16.—10 m.

Ayer noche se dió una serenata á los jefes del partido liberal diástico de este pueblo en obsequio al nombramiento del nuevo Delegado especial del Gobierno D. Juan Tremol.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 14 y 15 Agosto.

Table with columns: CORTANTES, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Carneros, PESO (Kilóg.), POSESIONES. Lists names and weights of various animals.

Seccion comercial

Table with columns: Location, Type, Price. Lists items like '4 por ciento int.', '4 por ciento Exterior', etc.

Madrid 14.—4 t.

Table with columns: Location, Type, Price. Lists items like '4 p. Interior', '4 p. amortizable', etc.

BOLSIN

Table with columns: Location, Type, Price. Lists items like 'Barcelona 15.—10.9 noche', '4 p. Interior', etc.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Roque y Jacinto, confesores. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion. En la parroquial iglesia de Sta. Maria se practica el devoto y solemne Octavario en honor de Maria Santisima en el misterio de su gloriosa Asuncion a los Cielos.

Santo de mañana

S. Rufo mártir y Sta. Emilia virgen.

Movimiento del Puerto.

Entrados El 15.—De Cartagena vapor Inglés «Wicenne» Cap. Mr. Vein con 18 trips, y lastre. El 16.—De Barcelona balandra «Antonietta» patron Andrés Nadal con 5 trips, y efectos.

ANUNCIOS

PÉRDIDA

Habiendose perdido un billete de cien francos del Banco de Francia, desde la calle del Castillo al que lo presente en el Estanco de dicha calle, además de las gracias recibirá una gratificación.

Subasta

El dia 22 de Agosto a las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas fuesen competentes, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, las fincas situadas en Alayor y su término que siguen:

Una porcion de terreno de cinco cuarteras sembradía dividido en trece cercados y una viña con algibe y era, todo contiguo sito en el Camí Nou al Norte de la carretera de Mahon á Ciudadela, bajo el tipo de 1.350 libras.

Una pieza de tierra antes viña de cuatro mil cepas sita en Biniatzau, bajo el tipo de 400 libras.

Una porcion de terreno sita en Biniatzau de cabida de una cuartera sembradío dividido hoy en dos campillos antes cuatro y una viña, conteniendo un pozo, bajo el tipo de 850 libras.

Un huertecito denominado «La jua» sito en la calle de San Pedro, bajo el tipo de 300 libras.

Una porcion de tierra de cabida de tres barcillas sembradío dividida en dos campillos, se halla situada en el punto denominado Derrera el Molí de Naval, bajo el tipo de 275 libras.

Un cercado de unos ocho almudes sembradío sito en el Camí den boij, bajo el tipo de 140 libras.

Una viña de 5,000 cepas en el camino Biniatzau bajo el tipo de 800 libras.

Una porcion de tierra de unas diez y siete barcillas sembradío con boyera y casita dividida en siete cercados, situados en tierras de Biniatzau, bajo el tipo de 2.200 libras.

La casa n.º cuatro de la calle de la Virgen bajo el tipo de 1.400 duros.

La casa-horno n.º 4 de la calle Ancha bajo el de 730 duros.

La casa n.º dos de la calle de las Novias bajo el de 600 duros.

La casa n.º 9 calle del Angel, bajo el de 320 duros.

La casa n.º 7 tambien de la calle del Angel bajo el de 400 duros.

Y la casa n.º 5 de la propia calle del Angel bajo el de 400 duros.

Las fincas se subastarán separadamente, y no concluyendo el remate el dia señalado seguirá la subasta el siguiente ó siguientes necesarios a la misma hora.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido Notario.

DEPÓSITO DE CARBONES MINERALES

Clases Cardiff superior para vapor. Fragua de 1.ª de mucha fuerza. De llama, propio para coladas. Cok, clase 1.ª muy económico. Id. que reditúa del gas. Para precios y encargos tanto para esta plaza como para los pueblos del interior pueden dirigirse á la Agencia de Sintes y Cardona, muelle y calle Nueva n.º 24.

NODRIZA

Una primeriza leche de pocos dias de-searía encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Vive en Villa-Cárlos calle de S. Jorge núm. 38.

LECHE DE BURRA

Se encuentra en la calle de la Luna, 8.

Imp. de M. Parpal.—Bastión 39.

EL PRIMOR FEMENIL

Periódico gráfico doctrinal de labores, dedicado á las Señoras bordadoras y Maestras. Unico de su género en Europa. Va adjunto á cada número una gran lámina impresa á dos caras: dibujos sueltos, picados y patrones cortados. Publica albums y cromos de regalo. Aparece los dias 1.º y 16 de cada mes, al precio de 8 pesetas cada año.—9 meses 6 ptas.—6 meses 4 pesetas.—Trimestre 2 pesetas.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Advertisement for 'TRAJES COMPLETOS TRES PTAS. BAZAR CANET Y PONS PANTALONES HECHOS 3 PTS.' featuring an illustration of two men in suits.

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLLOT ET Cie. PARIS, — RUE RICHELIEU, 41

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortizacion de francos 200.000: 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, en metálico. La Sociedad facilita á todos los que lo desean la adquisicion de distinta, OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, las del CREDIT FONCIER, las de VILLE DE PARIS, etc. no exigiendo al suscrito el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino concediéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5 10 y 20 pesetas) Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

Garantias y ventajas excepcionales.

1.ª CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores. 2.ª SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del País. 3.ª ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento. La CAISSE DE TRAVAILLEURS es la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido. Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons, Cos de Gracia 38 Mahon.

LA MARGARITA EN LOECHES

antibiliosa, antierpética, antiescrofulosa antifilítica y reconstituyente. Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante 33 años así lo demuestra. No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado que el público la confunda con aquella. En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion ó sea

El único gran diploma de honor

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnético, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Hernan Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias. M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.